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https://www.100test.com/kao_ti2020/471/2021_2022__E5_9B_BD_

E5_8A_A1_E9_99_A2_E5_c67_471969.htm 作为2007“管理学杰

出贡献奖”颁奖典礼系列活动之一的第二届管理（商）学院

院长论坛，日前在浙江大学召开。在进行主题演讲时，国务

院学位办主任、教育部学位与研究生司司长杨玉良院士表示

，要把中国学位和研究生教育的方向真正转到以质量为中心

上来。 杨玉良透露说，美国只有不到200多所高校可以授予博

士学位，而我国目前可授予博士学位的高校已多达300多家，

这还不包括科学院的研究所、中央党校和军队院校。 “实际

上，美国是在为全世界培养研究生和博士生，留得下来的就

在美国用了，留不下的就回国用了，而我国基本上是为自己

的国家培养的，很少是为国际上培养的。”杨玉良表示，美

国每年授予博士的数量是5万人，但我国2006年授予博士的学

位人数是4.7万多人，与美国只差3000人，“2008年我国博士

生人数将要超过美国。” 杨玉良表示，如果沿用原先的政策

和思路，不到20年，中国的所有高校都可以授予博士学位，

如果不改变的话，影响将很大。 “我国科学类学术类的学位

过多，而职业类的学位发展不够快，比如类似于MBA这种专

业的学位。”杨玉良建议说，我国需要在MBA等专业学位上

加大质量管理力度，“国务院学位办正在进行‘职业学位’

发展规划。下一步发展目标主要是两点，一是有明确的规划

，二是提高质量。” 杨玉良希望，管理科学学科应该为我国

的企业培养一些理想的人才，尤其是跨文化的人才。“包

括MBA各个专业学位在提升质量方面，一要跟国际接轨，二



要加深对我国传统文化的理解。” 据了解，我国MBA从1990

年开始招生，目前累计招生人数已超过14万人。对此，杨玉

良认为，任何一种教育都必须适当地超前发展，但超前过多

，就会阻碍社会发展，“受过高等教育的人长期失业会影响

社会的稳定。工商管理教育十多年来发展得很快，这是好事

情，但发展很快会导致一定程度的过热。因此，一定要做好

工商管理学科的规划。” 2007年11月2日，2007年度“管理学

杰出贡献奖”颁奖典礼在浙江大学隆重举行，典礼由复旦管

理学奖励基金会主办，由浙江大学和复旦大学共同协办。此

次典礼由中国管理（商）学院院长论坛、长三角企业发展战

略高端论坛和2007年度“管理学杰出贡献奖”颁奖典礼三部

分构成。原中共中央政治局常委和国务院副总理李岚清、浙

江省委副书记夏宝龙、博螯亚洲论坛秘书长龙永图、复旦大

学党委书记秦绍德和校长王生洪、浙江大学党委书记张曦和

校长杨卫、国务院学位办公室主任杨玉良等领导以及来自全

国40多所高等院校的管理（商）学院院长、企业家等出席了

典礼。 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下载。详细

请访问 www.100test.com 


